Zuletzt aktualisiert: Februar 2025

Mögliche MA-Arbeitsthemen zur Orientierung

Diese Liste spiegelt die Vielfalt potenzieller Themen von Abschlussarbeiten wider. Es handelt sich weder um eine verbindliche Auflistung noch um eine in sich abgeschlossene Darstellung. Eigene Ideen und Vorschläge sollen und dürfen selbstverständlich eingebracht werden. Eine genaue thematische Absprache ist unbedingt erforderlich. MA-Arbeiten können nach Rücksprache auf Deutsch, Spanisch, Portugiesisch oder Englisch verfasst werden (Angabe auf Themenblatt).

Schwerpunkte/ Schlagworte/ Felder:

- Vergleichende Politikwissenschaft
- Sicherheit, Versicherheitlichung und Gewalt
- Politische Ökonomie, globale Ungleichheiten und Migration
- Staatlichkeit und Staatstheorie
- Politische Transformationsprozesse und geschichtspolitische Entwicklungen
- Politische Parteiensysteme
- Hegemonie, Macht und Herrschaft

Beispielhafte Titel/ Themen, die in ähnlicher Form in den vergangenen Jahren bearbeitet wurden bzw. zukünftig betreut werden könnten:

- Staatliche Videoüberwachung als Sicherheitsstrategie im urbanen Raum: Der Fall Buenos Aires.
- El Salvador: Wenn die Ausnahme zur Regel wird der Ausnahmezustand als "mano dura permanente" zwischen Freiheit und Sicherheit
- Geschichtsrevisionistische Erinnerungsdiskurse in rechtsextremen politischen Projekten Die Fälle Bolsonaro (Brasilien) und Milei (Argentinien)
- Die Fragmentierung des Widerstands: Eine Analyse der Herausforderungen und Potenziale einer nationalen anti-extraktivistischen Bewegung in Honduras
- Aushandlungen und Politiken um Staatsbürgerschaft in der Dominikanischen Republik. Die Auswirkungen der dominikanischen Verfassungsänderung von 2010 auf haitianische Migrantinnen und dominico-haitianas im Bereich Gesundheitsversorgung
- Digitale Speere: Widerstand gegen Extraktivismus und Schutz von kollektiven Rechten, Territorium und Umwelt im Kontext des Falles Waorani Pastaza vs. Ecuadorianischen Staat
- Der Diskurs um die Plurinationalität im Kontext des Verfassungsreferendums in Chile
- Surviving at the Margins of the State: Migrant Agency along the Southern Mexican Border in the Face of State Violence
- The role of paramilitary groups in urban violence in the northeastern commune of Medellín